

España	1.25
Estranjero (Unión Postal)	2.50
Número suelto	5 céntimos
Id. extranjero	10 céntimos

PALMA

En honor de la Beata.—Siguiendo el costumbre de todos los años el domingo próximo se celebrará en la iglesia del Convento de Santa Magdalena la fiesta religiosa costeada por el Excmo. Ayuntamiento, en honor de la Beata Catalina Tomás.

El sábado por la noche se cantarán solemnes completas y el domingo a las once de la mañana se celebrará solemne misa mayor a la que asistirá el Excmo. Ayuntamiento en corporación y el Ilmo. Cabildo Catedral.

Por infracción de caza.—La Beneficencia del puesto de Luchmayor da cuenta de haber puesto a disposición del juzgado a un individuo por infracción de la ley de caza.

Curado.—Lo fue ayer en la Casa de Socorro una mujer que al ir por un cántaro de agua a la fuente de la Plaza de Santa Eulalia, resbaló produciéndose una fuerte contusión en el muslo derecho.

Hallazgo de una escopeta.—Comunica la guardia civil del puesto de Algaida, haber recogido una escopeta que un cazador furtivo dejó abandonada al divisar desde lejos a dicha fuerza.

Muertos.—Lo han sido por el señor Alcalde varios vendedores ambulantes de leche por vender la mercancía adulterada.

Sesión municipal.—Esta tarde a las cinco se reunirá de nuevo el Ayuntamiento para continuar la sesión ordinaria suspendida el lunes.

En esta reunión se pondrán a discusión los presupuestos municipales para el año de 1919.

Para los notarios.—La Dirección General de los Registros ha dirigido una circular a los decanos de los Colegios notariales recomendándoles la obligación que, conforme al Reglamento del Notariado, tienen las Juntas directivas de los Colegios de instruir todos los años un expediente en la forma prevenida por el 172 del mismo, a todo notario que sea mayor de setenta años.

Como la mayoría de los Colegios no han cumplido dicha obligación, sin duda por estimar que no debían hacerlo hasta que terminase el plazo de dos años, contados desde la vigencia del citado reglamento, y siendo esta interpretación errónea, la Dirección de los Registros ha acordado que, por los Colegios notariales, se proceda a la instrucción de los citados expedientes, remitiéndolos a dicho centro antes del primero de octubre próximo, encauciendo la más escrupulosa comprobación acerca de los extremos que han de comprender, a fin de evitar la ampliación de informes si hubiese dudas respecto del resultado de dichos expedientes ó disconformidad con los antecedentes ó noticias que obren en dicho centro directivo.

Cronica de Sports

Foot-ball.—Concurso medallas de oro

Ayer tarde a las seis en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII se celebró un partido de foot-ball entre los equipos «Madrid» y «Real Deportivo Español» ambos de dicha Sociedad, disputándose doce medallas de oro.

Alineáronse los siguientes jugadores, por el «Madrid»: Abad, Picó, Fuentes, Castelló, Tomás, Estarellas (J.), Pol, Suñer, Estarellas (S.), Comas y Nadal; y por el «Español»: Llabias, Suñer, Cubí, Bernat, Juncosa, Miró, Campins, Llinás, Calafell, Serra y Benito, quedando empatados a un goal.

Arbitró el partido con imparcialidad don Adolfo Vázquez.

Ciclismo.—La carrera de Vendrell

Con verdadero interés se esperaban anoche noticias de la carrera de Vendrell, en la que tomaban parte nuestros corredores Febrer y Bover.

Anoche los señores Darder hermanos recibieron un telegrama, anunciándoles que la carrera se había celebrado y que había obtenido el primer puesto el «routier» catalán Jose Magdalena.

Bover llegó en segundo puesto y Febrer tuvo que retirarse, ignorando se el motivo.

Los aficionados mallorquines esperan detalles de dicha carrera.

De Inca

El programa de las fiestas

El programa de las fiestas de esta localidad con motivo de los Patronos Abdon y Sénen, es el siguiente:

Día 28: a las 5 de la tarde, gran corrida de novillos toros por los matadores Chaves y Belenguier en la Plaza de Toros de esta ciudad.

Día 29: a las 6 de la tarde, cuecas y carreras de resistencia con premios en metálico; a las 9 solemnes completas en la Parroquia y a las 10 la clásica «Rueda». A las 10 gran retreta por la banda de cornetas y tambores del Regimiento en combinación con la banda municipal, y enseguida paseo y música. A las 12 disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Día 30: a las 6 de la mañana diana por una banda de la localidad. A las 9 recepción de la banda de música del Regimiento de Palma. A las 10 solemne procesión y oficio Mayor en la parroquia Iglesia en la que pronunciará el panegírico de los Santos el orador sagrado hijo de esta ciudad don Andrés Caimari, y terminado el acto, reparto de limosnas a los pobres en la Casa Consistorial. A las 5 carreras. A las 6 baile al estilo del país. A las 7 paseo y música en los catalfalcos por las citadas bandas. A las 10 otra retreta; y a las 12 disparo de fuegos artificiales.—C.

24 Julio 1918

Los Empresarios de la corrida de novillos toros que tendrá lugar el domingo próximo en esta ciudad, acaban de recibir el siguiente telegrama.

La Rota. Toros Alba Ruiz, buenos.—Belenguier y Chaves superiores; toreando ovacionados; matando dos orejas.—Mancheguet.—C.

De Pollensa

Fiesta simpática

El día 22 a las 5 de la tarde tuvo lugar en la escuela que dirigen las Hermanas de la Caridad en el Puerto de Pollensa, el reparto de 77 libretas de la Caja Postal de Ahorros.

Fue iniciativa del celoso y distinguido Administrador de Correos de Pollensa don Nicolás Sijas Clar y al altruismo de los reputados artistas pintores señores Castellanos, Ciudadini, Montenegro, Noceti, y Ramange, que regalaron cada uno una nota ó dibujo que fueron rifadas y con su producto se adquirieron las libretas motivo de tan simpática fiesta.

Asistieron las Autoridades civiles y eclesiásticas y el señor Montenegro y era de ver la alegría de ánimo de los niños y niñas al recibir la libreta que cariñosamente agradecían a sus donantes.—C.

Pollensa 23 Julio 1918.

Un salvamento

Días pasados debido a una fuerte racha de viento quedó desarbolada una chalana que con un hombre y un muchacho navegaba por la bahía, quedando a merced de la corriente, la que la llevó unas millas fuera de la costa.

Ya al atardecer fué vista por el vigía de Porto-Pi el que dió aviso a la

Comandancia de Marina, dando la casualidad que de no había en el puerto ninguna escampavía.

Enterado del hecho el joven industrial don Bartolomé Planas, con exposición de su vida, pues el viento continuaba duro, salió con su balandro de recreo «La Lili» de este puerto en busca de los naufragos los que logró encontrar a unas diez millas, salvándoles de una muerte segura, pues la chalana continuaba siendo arrastrada mar adentro sin tener medios los tripulantes de salvarse y menos viniéndoles encima la noche.

Dicha chalana fué remolcada hasta el puerto y salvados y atendidos sus tripulantes por el señor Planas.

Es digno de elogio el acto humanitario realizado por el señor Planas al que adelantamos nuestra felicitación.

Audiencia

Señalamientos

Para esta mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra María Ramon acusada de varios delitos de estafa.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal sustituto señor Barceló.

La procesada estará defendida por el Abogado don Bartolomé Fons.

Para las once y media está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Vicente Mari, acusado del delito de atentado contra un agente de la autoridad.

Sostendrá la acusación el referido Abogado Fiscal sustituto señor Barceló y la defensa del procesado estará a cargo del Abogado señor Ramis de Ayteflor.

Cuestiones obreras

Los aserradores

Sigue solucionándose en lo que afecta a los astilleros, la huelga de los obreros aserradores, pero no así en lo que afecta a las fábricas de aserrar cuyos patronos dadas las existencias de madera aserrada que tienen les viene a resultar beneficiosa la huelga.

Los vidrieros

Los vidrieros presentaron días pasados unas bases a los patronos, pidiéndoles el reconocimiento de la nueva federación, aumento en los jornales y disminución de horas de trabajo.

Ayer celebraron una reunión en el local de la Casa del Pueblo, en la que la Junta dió cuenta de que todos los patronos excepto uno, habían aceptado las bases, acordándose declarar la huelga a dicho patrono.

La tranquilidad es completa.

Los albañiles

La Sociedad Centro de Albañiles de Palma y sus contornos ha dirigido a los Arquitectos, Maestros de Obras y Aparejadores de Palma y sus contornos, el siguiente escrito:

«Esta Sociedad en junta general extraordinaria celebrada el 19 del que cursa, acordó por unanimidad dirigirla la presente comunicación, suplicándoles encarecidamente que en vista del poco efecto que nos han producido sus comunicaciones con atención a la crítica y ruda situación que atravesamos, nos vemos en el caso triste y angustioso de dirigirlas por tercera vez esta presente circular persuadidos y confiados en su sano criterio de que desplegarán todo cuanto esté a su alcance para afrontar esa triste anomalía referente a la imposibilidad de hacer frente a la vida.

Y en vista de que las bases formuladas y sancionadas por el tribunal de arbitraje compuesto, como V. sabe, por el presidente de la Diputación, el Alcalde y demás demostrando la Sociedad en pleno de Maestros de Albañilería de la Unión Industrial de obrar en un todo a los resultados positivos del susodicho tribunal y visto de que ha trascurrido el tiempo estipulado y permanecen incumplidas dichas bases, es por lo que esta Sociedad se ve en la precisión de molestarles otra vez no dudando que prestará V. su valimiento porque el cumplimiento de dichas bases sea un hecho, pues la negra y triste situación nos impele a su fiel cumplimiento.

Y además se convino modificar en algo el contenido de dichas bases por estimarlo conveniente cuya modificación es como sigue: Referente a los oficiales clasificarlos en 1.ª y 2.ª clase siendo el minimum de la 1.ª 4 pesetas, id., 2.ª 3'75. Peones una sola clase siendo el minimum 3.

La jornada de 8 horas.

De Sociedad

El respeto a nuestra Sociedad no pudiendo aceptar a ningún obrero que no sea socio.

En caso de despedida tanto el Patrono como el obrero vienen obligados a avisar con 8 días de anticipación.

Creemos que esas pequeñas modificaciones tendrán buena acogida.

Suplicamos a V. su contestación en el plazo de 8 días contando desde la fecha.

Palma 24 Julio de 1918.—Por la Directiva.—El Vice-Presidente, Andrés Quintana.—El Secretario, Ignacio Ferrerjans.»

De Sociedad

He fallecido en Sud-América el distinguido joven don Pedro Blanes Mangual. Descanse en paz.

Reciba su distinguida familia y especialmente su afilgado padre residente en Palma y su hermano político el Licenciado en Ciencias don Francisco Alomar la expresión de nuestro pésame.

En el concurso abierto en la Escuela Naval Militar, con motivo de la fiesta del Carmen patrona de la Real Armada, ha sido adjudicado el premio de aplicación a favor de nuestro paisano el ilustrado Guardia Marina y Doctor en Derecho don Jaime Salvá y Riera.

Habiéndose agravado en su dolencia, ha sido viaticado don José Pizá padre del Odonólogo don Joaquín.

Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Ha regresado de Barcelona despues de haberle practicado una delicada operación, el propietario y comerciante de Manacor don Bartolomé Servera, a quien deseamos un total alivio en su dolencia.

En el vapor «A. Lázaro», llegaron ayer de Mahón, don José Feliú, don José García, don Mariano Puig y don Antonio Obrador.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor «Rey Jaime II», don Rufino Noales, don Tomás Capellón y don Francisco Moreno.

Invitado por nuestro estimado colaborador, el médico militar don Bernardo Riera, el Capitán General de estas islas señor Muñoz Cobo pasó el día de ayer en el pueblo de Andraitx.

Nuestra primera autoridad militar, a quien acompañaba la familia del señor Riera y doña Concha Luque, visitó el lugar de S' Arraó y el puerto de Andraitx, realizando una excursión marítima en una lancha motor.

El señor Muñoz Cobo vino encantado de la excursión y muy agradecido a las muchas atenciones de que fué objeto en Andraitx.

Fiestas en La Puebla

Anteayer dieron principio en la laboriosa villa de La Puebla los festejos, realmente extraordinarios, con que han solemnizado este año los vecinos de dicha población las fiestas de San Jaime.

A las seis de anteayer se celebraron las anunciadas carreras ciclistas y pedestres.

Para tomar parte en aquellas se habían trasladado a La Puebla algunos conocidos corredores.

En la primera carrera ciclista, libre para todos los corredores de Mallorca y cuya distancia era de 10 kilómetros, llegó primero Juan Arbona, que empleó en el recorrido 16 m. 28 s. 3/5, el segundo José Roset, que empleó 16 m. 28 s. 4/5 y en tercero, cuarto y quinto lugar llegaron Bernardo Martí, Onofre Pons y Jorge Reynés.

En la segunda carrera, para corredores de la villa y de recorrido de 7 Kms. y medio, llegaron por el siguiente orden: 1.º, Onofre Pons; 2.º, Jaime Rayó; 3.º, Mateo Aguiló; 4.º, Pablo Pons.

Luego se celebró la carrera pedestre cuyo recorrido era de cinco kilómetros en la que resultó vencedor el conocido corredor Gabriel Gost, que empleó 15 m. 9 s.

En la plaza del Ferrocarril, que estaba atesada, a las diez de la noche, se disparó un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Terminados los fuegos la gente se trasladó a la plaza-paseo, que estaba espléndidamente iluminada, y donde duró la animación hasta la madrugada.

Mas el número principal, más interesante y que más había llamado la atención era el concurso de Bandas, que tuvo lugar ayer tarde.

Para presenciar el concurso se trasladó a La Puebla gran número de personas, así de esta ciudad, como de otros pueblos de la isla, como puede

De Sociedad

colegirse por lo atestados que llegaban a La Puebla los trenes.

A medida que llegaron las bandas (que iban acompañadas de sendas comisiones de protectores de las mismas) acudían a la Casa Consistorial, donde las recibían el Alcalde señor Cladera y el personal de la Casa de la Villa, siendo obsequiados por el Ayuntamiento con pastas y licores.

La plaza presentaba un aspecto hermoso en extremo. En el centro fué construida una hermosa jardinería ovalada flanqueada por plantas y que estaba destinada a que la ocuparan las bandas que habían de tomar parte en el Concurso.

Circundaba la plaza una guirnalda de mirto y del mismo estaban revestidos buen número de palos que sostenían la iluminación eléctrica.

La plaza estaba entoldada por colgaduras de papel multicolor y la jardinería del centro adornada con gallardetes.

A las doce y media en el Cos se celebraron las típicas carreras de hombres y caballerías; la concurrencia fué numerosa.

A medida que avanzaba la tarde iba la plaza llenándose de gente, hasta el punto de que llegaron a ser insuficientes las innumerables sillas que en ella previamente se instalaran. El tren que poco antes había llegado lo habiéndose hecho atestado de pasajeros, y entre ellos figuraba el senador y jefe del partido liberal don Bernardo Amer, al cual acudió a recibir el Alcalde señor Cladera.

En el centro de la plaza se colocó una tribuna con mesa para el jurado. Este estaba formado por el director de la banda de Manacor don Luis Roselló, el músico mayor del regimiento de Mahón, 63, don Nadal Torrandell y el joven pianista don Jaime Roig.

Para el Concurso, las bandas se dividieron en dos categorías.

En la primera tomaban parte las bandas de Campos, Porreras y Felanitx; y en la segunda las de Inca y Selva.

La pieza obligatoria del Concurso era la Marcha Nupcial del compositor mallorquín don Miguel Marqués, para las de 1.ª categoría.

La primera banda que actuó fué la de Porreras, que consta de 36 plazas y que dirige don Pedro Mora.

Ejecutó la pieza de concierto, interpretándola fielmente, sobresaliendo el final, dicho con mucho ajuste y precisión, que fué apagado por una merecida ovación.

Siguió luego la banda de Campos, dirigida por don Baltasar Moya. Cuesta de 45 plazas.

Aunque más nutrida que la anterior, no interpretó la pieza de concierto con tanta precisión; si bien atacó el *crescendo* con valentía, arrancando muchos aplausos.

Siguió luego la banda de Felanitx. Consta de 28 plazas y la dirige don Mateo Oliver.

Siendo la banda menos numerosa demostraron una perfecta compensación. La ejecución fué una completa filigrana, sin la más leve desarmónica; modularon perfectamente los trinos, atacando briosamente los pasajes más sobresalientes. Una entusiasta ovación y voces de ¡bravo! fueron el final de la ejecución de la pieza de concierto, que los mismos aplausos no dejaron oír.

A continuación la banda de Porreras interpretó, como pieza a elección, el preludio de *La campana milagrosa*, del citado Maestro Marqués.

La dijo con un ajuste y afinación puede decirse que insuperables; parecía a ratos que un músico solo era el que tocaba; bordaron realmente la pieza. Una grandiosa ovación fué el premio a tan magistral labor, que muchos querían se repitiera, pero no llegó a hacerse.

Luego la banda de Campos interpretó, como pieza de elección, la fantasía del primer acto de *La Africana* de Meyerbeer; que mereció justos aplausos de la concurrencia.

Finalmente la banda de Felanitx ejecutó, como pieza libre, la titulada *Odalisca*, en cuya interpretación no hizo sino confirmar el juicio favorable que había causado con la ejecución de la pieza de concierto. Fué ovacionada.

Luego entraron en liza las bandas comprendidas en la segunda categoría siendo la primera en actuar la de Selva, compuesta de 32 plazas y dirigida por don Sebastián Ramis.

La pieza de concierto obligatoria era *La canción del harem*, del maestro Laporta, que dijeron con mucha corrección y ajuste. Fueron muy aplaudidos.

Siguió a ésta la banda de Inca diri-

De Sociedad

gida por don José Rotger y compuesta de 25 plazas.

Ejecutó también la pieza de concierto, y si bien no la interpretó con tanto brio como la anterior, lo hizo con perfecta afinación y ajuste, cosechando nutridos aplausos.

A continuación ambas bandas ejecutaron la pieza de libre elección.

La banda de Selva interpretó un *Minuetto* de Haydn, que fué dicho de un modo impecable y arrancó una doble ovación, merecida.

La banda de Inca ejecutó la Marcha Nupcial de *Tannhauser*, que logró una interpretación irreprochable, que premió el público con una larga ovación.

Inmediatamente de acabado el concurso dictó el Jurado el fallo, que fué allí mismo hecho público, y es el siguiente:

Bandas de primera categoría.—Se dividen los dos primeros premios, que eran de 700 y 500 pesetas, y se hacen dos premios iguales de 600 pesetas que se conceden a las bandas de Felanitx y de Porreras.

Se concede a la banda de Campos un accésit de 200 pesetas.

Bandas de segunda categoría.—Se concede el primer premio de 300 pesetas a la banda de Selva y el segundo de 200 pesetas a la de Inca.

Durante toda la ejecución de las piezas del concurso el numerosísimo gentío que llenaba, hasta rebosar, la plaza prestó una atención tal que parecía hallarse en un teatro.

Fuó la fiesta de ayer en La Puebla una de aquellas fiestas altamente recomendables y dignas de tener imitadores. Por ello merece elogios, que no regateamos, el activo é ilustrado Alcalde de La Puebla don Bartolomé Cladera, que ha sido el alma y ha llevado el peso de los festejos.

Por la noche la plaza de La Puebla ofrecía un aspecto realmente sorprendente. Centenares de lámparas eléctricas iluminaban espléndidamente el recinto y un gentío inmenso paseaba por las avenidas laterales, mientras las músicas concursantes interpretaban diversas composiciones.

Por la noche el Alcalde señor Cladera sentó a su mesa al Jurado del Concurso, al senador señor Amer, a don Juan Alou, a los representantes de la prensa y a otros invitados, sirviéndoles un espléndido y exquisito *menú* un verdadero banquete.

La animación en La Puebla duró hasta hora muy avanzada, y los que debían regresar a sus hogares emprendieron la marcha en el tren extraordinario que salió de La Puebla a las 12'40 y ha llegado a esta ciudad a las tres de la madrugada.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Juan dedicadas a San José por un difunto: Exposición a las siete; a las diez y media Misa mayor en honor de San Pantaleón, con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; al anochecer Rosario, meditación, Padrenuestros en obsequio del Santo Patriarca, Te-Deum y reserva de S. D. M. Se gana Indulgencia plenaria.

Continúan en San Miguel en honor de la Beata Catalina Thomás: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis y media los actos de coio, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena a la caída de la tarde habrá solemnes Completas cantadas por la Rda. Comunidad en preparación a la fiesta de la Beata, que dedica nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Altar mayor).

MUY INTERESANTE

A LOS VINICULTORES

Metabolito de potasa cristalizado puro, sin hierro, plomo, arsénico ni otras sustancias nocivas.

Analizados en diferentes laboratorios. Rendimiento no igualado.

Precio 5 pesetas kilo

Descuentos según partidas.

Representantes:

Riutord y Mora.—Matadero, 36 PALMA

Academia SAIZ

Carreras militares

Pelaires, 105, 2.º

TINTAS para escribir "WIGTY", en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 24 á las 24

Parte francés

Paris.—Dice el comunicado oficial: Continúa reinando gran actividad de artillería entre el Marne y el Aisne y en los bosques de Courton.

En el oeste de Reims los alemanes contraatacan habiendo sido rechazados quedando intactas todas nuestras líneas.

En el resto del frente no han ocurrido acontecimientos.

Comunicado austriaco

Viena.—Dice un despacho oficial que no hay nada que señalar.

En Albania desvirtuamos los esfuerzos realizados por el enemigo para perforar nuestras líneas del sector de Devoly.

Despacho alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial. Reina actividad de artillería en Lys, Arrás y Alvert.

Los franceses atacaron en la orilla occidental del Aisne y en el sur de Mailly.

Un contraataque puso la situación en el punto inicial.

El enemigo continúa los ataques entre el Aisne y el Marne con nuevas divisiones, siendo malogrados sus repetidos asaltos.

En ambos lados de Villamontaine, logró el enemigo algún terreno, pero le rechazamos luego hasta más allá de las líneas iniciales.

Volvíamos á arrancar al enemigo de este pueblo.

En el norte de Oureq aniquilamos los ataques destruyendo unos autos blindados.

Rechazamos los ataques en el Sur de Reims.

Hubo ruidos ataques en el sur del Marne.

En dichos ataques se emplearon tropas francesas blancas y de color, italianas é inglesas.

Todos los ataques fueron rechazados definitivamente.

La guerra submarina

Nauen.—Dice un despacho oficial que el total de tonelaje destruido durante el mes de junio asciende 521000 toneladas.

Añade que el tonelaje total de que disponían las naciones de la Entente ha sido reducido desde la guerra por las medidas bélicas en 18.251.000 toneladas y de ellas 11.000 toneladas pertenecían á la flota mercante inglesa.

En los puertos enemigos entraron durante el mes de Mayo 48.000 toneladas con graves averías.

Comunicado italiano

Collano.—Da cuenta un despacho oficial que la lucha de artillería ha sido en algunas ocasiones viva.

En el valle Legarina y en el valle Arsa el enemigo intentó ataques locales siendo rechazado.

Hemos incendiado los refugios enemigos del norte de Mazzolo.

Darribamos tres aparatos.

Madrid 25 a las 5

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial.

Entre el Oureq y el Marne continuamos los ataques con éxito.

Avanzamos hasta Bresch.

En el centro de la línea de ataque los americanos avanzaron tres kilómetros.

Combates de una violencia extrema se han desarrollado en la región de Trup.

Avanzamos por el bosque de la Pere y por el N. de Poi.

Cogimos cincuenta ametralladoras y otro material de guerra.

Entre el Marne y Reims hay actividad de artillería.

Comunicado inglés

Londres.—Un despacho oficial dice que hubo actividad de artillería en la región de Iprés.

En el resto nada de particular.

Comunicado alemán

Berlin.—Un despacho oficial dice: Durante el día hubo tranquilidad en todo el frente.

En el Sur de Oureq y de Reims hubo pequeñas luchas.

La crisis austriaca

Roma.—El Emperador de Austria ha encargado la formación de Gobierno al varon von Heilin

Contra los bancos enemigos

Londres.—Según el proyecto de ley sobre el cierre de los bancos enemigos, estos no podrán ser abiertos de nuevo, mientras no hayan transcurrido cinco años después de acabar la guerra.

Trasatlántico inglés hundido

Londres.—El trasatlántico británico «Justicia», de 32.000 toneladas ha sido hundido por un submarino alemán, junto á las costas de Irlanda. Se han registrado once víctimas.

El combate del submarino con el trasatlántico duró varias horas.

El Rey de Inglaterra visita la escuadra

Londres.—El Rey Jorge visitó la escuadra aliada elojando á los marineros americanos que forman parte de la gran escuadra aliada.

Madrid 25 á las 17

Comunicado francés

Paris.—Al Sur de Montdidier hicimos 30 prisioneros.

En la orilla del Marne el enemigo lanzó fuertes contraataques.

En la región de Dormaus el enemigo ocupó momentaneamente un pequeño bosque al Norte de Tralong y el pueblo de Chassins, pero una contra ofensiva nuestra nos permitió recuperar dichos puntos.

Al Sur de Oureq y región Oeste de Reims hay violentas acciones de artillería.

Nada hay que señalar en el resto del frente.

Comunicado alemán

Berlin.—Un despacho oficial dice que entre Vugnoy y Evterne el enemigo atacó al atardecer protegido por intensa artillería rechazándolo.

Se malograron los avances del adversario al Oeste de Alvert y Mailly.

Ha decrecido la actividad en el frente de Soissons.

En Reims hay combates de infantería.

Al Oeste de Reims el enemigo dió violentos ataques parciales que rechazamos por medio de contraataques.

En los Vosgos un destacamento de reserva bávara trajo prisioneros después de una empresa de gran brío.

La labor de un submarino

Nauen.—Un despacho oficial de Marina, alemán, dice que uno de los submarinos alemanes ha hundido quince vapores y doce veleros, formando un total de 61.000 toneladas.

La república en Turquestán

Moscou.—Después de las conferencias de los «soviets» respectivos se ha proclamado la república en Turquestán, la que funcionará en unión con la de Rusia.

Ampliando la movilización americana

Washington.—El Secretario americano de la Guerra, presentará un proyecto modificando la edad para el servicio militar y ampliando la movilización.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 á las 22 30

Prohibición al delegado del Papa Mons. Rati á seguir el viaje

Londres.—Se asegura que las autoridades alemanas de Polonia han prohibido al delegado de S. S. el Papa Mons. Rati, á seguir el viaje de inspección que había emprendido por los territorios ocupados por los alemanes.

El presupuesto alemán para el año de 1918 á 1919

Berlin.—El Ministro de Hacienda ha presentado al Reichstag el presupuesto de 1918 á 1919 acusando un déficit en los gastos ordinarios de 19.466 millones de marcos.

El déficit de los gastos de la guerra es de 21.000 millones.

Propone unas operaciones de crédito que producirán 52 millones.

La delegación israelita yanki que se dirigen á Palestina

Paris.—El Comité Israelita ha recibido en la Sala de su Consistorio á la Delegación Israelita de los Estados Unidos que se dirige á Palestina.

M. Mauricio Verne, Director de la Escuela de los altos estudios semitas, pronunció un discurso diciendo que después de la conquista de Jerusalem por los ingleses, la misión de los judíos es restaurar la tierra de sus antepasados.

Hoy día Palestina es libre. El entusiasmo de los judíos es grande pues el resurgimiento de la nación judía se aproxima.

Luxburg á Alemania

Copenhague.—Luxburg llegó á Mothemburg desde donde continuó el viaje hacia Alemania.

La Delegación parlamentaria yanki en Roma

Roma.—Ha llegado á esta capital la Delegación parlamentaria yanki, la que salió para el frente del Piave, donde será recibida en audiencia por el Rep.

Llegada de tropas yankis

Paris.—Los periódicos dicen que en este mes llegarán á Francia trescientos mil yankis

El colera en San Petersburgo

Stokolmo.—El colera sigue causando estragos en San Petersburgo, donde se calcula que falta un millón de habitantes.

El transporte «Justyce» torpedeado

Londres.—Dice un despacho oficial que el transporte «Justyce» de 3.000 toneladas ha sido torpedeado y hundido en la costa de Irlanda.

Murieron diez soldados y se salvaron 700.

Los rebeldes rusos se concentran en Samara

Stokolmo.—Dicen de Rusia que los rebeldes se concentran en Samara, donde han llegado Alexieff, Rodziako y otros políticos.

Se asegura que hay el propósito de proclamar Samara, Capital interina de Rusia.

Condición de Alemania sobre el nuevo Gobierno austriaco que se forme

Viena.—Los partidos alemanes han puesto la condición sobre el nuevo Gobierno austriaco que se forme, de que debe seguir la política de acuerdo con Alemania.

Detalles del hundimiento del «Justyce»

Roma.—Los detalles recibidos del hundimiento del «Justyce» dicen, que el viernes fué atacado por varios submarinos que le dispararon torpedos estallando uno de ellos en el departamento de máquinas que le obligaron á detenerse.

El sábado cuando el buque probaba de seguir volvieron á presentarse los submarinos que hundieron el buque.

La tripulación dió pruebas de disciplina así como los soldados que iban á bordo.

Clemenceau al frente

Paris.—Esta tarde marchó al frente el Presidente de la República M. Clemenceau.

El hijo de Roosevelt aterrizó sano y salvo en las líneas alemanas

Paris.—Un aviador refiere que vió al hijo del ex Presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, que se dijo había muerto, aterrizó sano y salvo en las líneas alemanas.

Buque hundido

Londres.—El vapor ex-alemán «Barung» que con soldados inútiles se dirigía á Australia, fué torpedeado y hundido.

Todos los soldados fueron salvados.

Política

Madrid 25 á las 5

Nombramientos

Mañana publicará la Gaceta el Real Decreto, nombrando al señor Montes Jovellar, subsecretario de Abastecimientos.

También aparecerá en la Gaceta la disposición designando á un funcionario de cada ministerio para formar parte de la comisión que aplicará la ley de mejora de los funcionarios civiles.

El nuevo ministro de Marina

Mañana á primera hora de la tarde jurará el cargo en Santander, el nuevo ministro de Marina, general Miranda.

En el tren correo regresará á la Corte.

Miñta izquierdista

Hoy se celebrará en Valencia un mitin para dar cuenta de la retirada de las minorías parlamentarias.

Jura del Ministro de Marina

Santander.—Se espera al Rey que llegará á las dos de la tarde y jurará seguidamente el general Miranda, nuevo ministro de Marina, regresando en el correo de hoy á Madrid.

El señor Maura marchará á Solorzano.

Después el Rey asistirá á las carreras.

Noticias sueltas

Madrid 24 á las 24

La tasa del trigo

La Comisaría de Abastecimientos en vista de las numerosas consultas que recibe, hace público que no se ha alterado la tasa del trigo, siendo de 44 pesetas los cien kilos, que se fijó en el Real orden del mes de Abril último.

La Comisión para adoptar la ley de mejora de los funcionarios

En la valija oficial de la Presidencia

Pierrot
Túevo encanto y eterna lozania. dones de **MIRURGIA**
VENTA EN LAS BUENAS PERFUMERIAS

ha sido enviado á S. M. el Rey para que lo firme, el Real decreto nombrando la Comisión compuesta de empleados de todos los ministerios encargados de verificar y adoptar la ley de mejora de los funcionarios civiles.

Presidirá dicha Comisión el Subsecretario de la presidencia la que se reunirá el viernes próximo para comenzar los trabajos que deberán ultimarse antes del 31 de Agosto.

Concurso

Por la Real Academia de la Historia se anuncia el concurso para la adjudicación del premio de la fundación del Duque de Alba, de 12.000 pesetas en metálico, en conmemoración del tercer centenario del Quijote.

Sabido es que el Duque de Alba posee también el título de Conde de Lemos.

Escases de noticias

En los círculos políticos reina gran desanimación, existiendo gran carencia de noticias.

En el ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado esta tarde que los telegramas de provincias acusan completa tranquilidad.

Madrid 25 á las 5

El señor Maura llega a Solorzano

El jefe del Gobierno señor Maura llegó á Solorzano.

Se detuvo en Corconte, donde recogió á su esposa.

Los Reyes a Santander

Mañana á primera hora los Reyes saldrán de San Sebastián para Santander.

Vino.—Productos de Marruecos

En breve insertará «La Gaceta» la disposición relativa á la destilación de vinos españoles.

También se hará pública, pronto, la disposición sobre la franquicia para traer á la Península, los artículos que produce nuestra zona de protectorado en Marruecos.

Madrid 25 á las 17

De Santander

Dicen de Santander que el Ministro de Marina general Miranda recibió visitas.

A las once de la mañana cumplimentó al Infante don Carlos.

Don Antonio Maura llegó á Santander, procedente de Solorzano á las 12 de la mañana. Se hospeda en el Hotel Real.

El señor Maura conversó durante una hora con el Ministro de Marina; después comió con sus hijos Honorio y Margarita y su hijo político el señor Redonet.

Temor de conflicto por falta de harinas

El Subsecretario de Gobernación manifestó á los periodistas que el gobernador de Oviedo telegrafía que hay posibilidad de un conflicto por la falta de harinas á consecuencia de la orden de suspensión de facturaciones.

Lo mismo ocurre en Malagón (Ciudad Real).

Sin novedad en Barcelona

Manifestó el subsecretario de Gobernación que no hay ninguna novedad en Barcelona referente á las huelgas.

De Sanidad

Hay buenas noticias respecto á la epidemia de Burgos.

Excursión de los Reyes

Esta mañana salieron en automóvil los Reyes desde San Sebastián á Santander.

Huelga

El Gobernador de Ciudad Real dice que continúa la huelga en igual estado.

No es unánime el acuerdo de los obreros, añadiendo que tiene esperanza de conjurar el conflicto.

La huelga de mineros

En el despacho del Gobernador de Córdoba se han reunido los representantes de los mineros y de los sindicatos obreros, acordando someter á sus respectivas sociedades los acuerdos tomados en la reunión.

Barcelona
Gran Hotel de las **Cuatro Naciones**
Rambla del Centro, 35 y 37
Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

RUBINAT-LORACH
Es la mejor agua mineral purgante
Dosis PURGANTE 1/2 vaso agua.—LAXANTE 1/4 vaso á aumentar ligeramente, según temperamentos.
Administración: Balmes, numero 22, BARCELONA
Depositario en Baleares: ANDRES F. COSTA, Jovellanos, 10, PALMA

más jefes jaimistas, el director y redactores de dicho periódico.

Exposición agrícola
Se ha inaugurado la Exposición agrícola asistiendo las autoridades y numeroso público.

Para solucionar los conflictos obreros

Comunican de Zaragoza que el Gobernador ha reunido á las comisiones de la huelga de albañiles y panaderos para realizar las primeras gestiones á fin de conjurar los conflictos que se avecinan.

Tratará de ponerlos al habla con las comisiones de los patronos para ver si se logra la solución á los muchos anuncios de huelga.

Noticias de Barcelona

Barcelona 25 á las 22

La huelga del ramo de aguas de Sabadell solucionada

Anoche quedó solucionada la huelga de los obreros del ramo de aguas de Sabadell, mediante una conferencia de los patronos y de los obreros con el Gobernador señor Rothwos, quien propuso nombrar una comisión mixta para que examine las peticiones de los obreros.

Esta fórmula fué aceptada por la Asamblea Obrera celebrada en Sabadell acordando reanudar el trabajo.

De no solucionarse, es probable que la semana próxima nubieran quedado en Sabadell 12.000 hombres en huelga.

Sindicatos obreros disueltos

El Comité de la Federación local Obrera ha decretado la disolución del Sindicato de Carpinteros y la del Sindicato de Constructores de pianos, por no someterse á las órdenes de dicho Comité.

Alusión de la Federación Mutualista Ferroviaria

La Federación Mutualista Ferroviaria ha dirigido una alusión á los socios, llamándoles la atención sobre la próxima venida de Angitiano y de probables manejos para agitar al personal ferroviario.

Les excita á desconfiar de los agitadores de profesión.

Las fuerzas de Caballería á su Patrón

Los cuerpos de Caballería han celebrado la fiesta en honor de su Patrón el apóstol San Jaime.

Los cuarteles se han visto animadísimo, celebrándose distintos festejos.

Circular de «Nostra Parla»

La Sociedad «Nostra Parla» ha dirigido una circular á los Municipios, excitándoles á usar el idioma catalán en todos los actos.

Rogativas pro-paz

El Comité del mensaje de favor de la paz, excita al público á concurrir el domingo á la función de rogativas que se celebrará en la Catedral.

Cambio y Ventosa reservados

Los señores Cambio y Ventosa, han sido visitados por los periodistas, negándose á hacer declaraciones.

Huelga solucionada

Comunican de Badalona que ha quedado solucionada la huelga de los

obreros de la fábrica de estampaciones metálicas, Desudreis.
Han vuelto al trabajo 300 obreros.
BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 25 á las 23

Permuta.—Jubilación

El Rectorado anuncia que autoriza la permuta de doña Carmen Aulet, Maestra de Almacenas (Lérida) con doña Josefá Pavia, Maestra de Porretras.

Ha sido jubilado por edad, el Maestro de la Bonanova (Palma) don Bartolomé Janer.

CINE MODERNO

HOY VIERNES DE MODA
A las seis y media tarde. El éxito de los éxitos lo constituye la artística película EL VENENO VERDE del gran novelista LEON TOLSTOI é interpretada por las artistas EVA DORIGTON y ELENA LEODINOFF. Además á petición y por última vez la estupenda comedia en 2 partes CUANDO EL LAS SE EMPENAN. Y otras interesantes cintas.

IMPORTANTE: Este salón modernamente ventilado hace que se esté más fresco dentro de este local que no el aire libre.

TEATRO BALEAR

Para tratar de un asunto que les interesa se convocó á todos los señores Accionistas del Teatro Balear á la reunión que se celebrará el domingo 28 del actual á las doce del día, en dicho Teatro.

Palma 23 de Julio de 1918.—El propietario, José Tous.

Se alquila

en la Avenida de Estanislao Figueras, un local de 15 por 1880 metros. Para informes en la oficina, Vda. de Miguel Rigo.

Compro plata vieja

A BUEN PRECIO
Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas.

Juan Miró, Hno.—Vidriería, 40
(Al lado de la Chocolatería Bordoy)

Vendo

el café (La Turista) y el taller de Cerrajería Mecánica en Sóller. Para informes y detalles Manuel Carrascosa, calle del Mar, n.º 87, Sóller.

Perro extraviado

Raza sabueso, orejas grandes, color rojo, patas blancas, punta del rabo, frente y pecho del mismo color, siendo el nombre de MONTES. Será gratificado el que de razón al «Hotel Marió», Vall de Senia.

Servicio de Correos de Menorca

Desde el próximo miércoles 17 del corriente, los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón, se despacharán en las oficinas de la «Isla de Mallorca», calle de Palacio, n.º 26

Palma 15 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

Los miércoles por la tarde de 4 y media á 6 y media en las oficinas de la calle de Palacio, se despachará las mercancías para Alicante y Mahón.